

La Fondation de Verdeil a inauguré le chantier de sa future école

CONSTRUCTION Pose de la première pierre, ce lundi 12 novembre, pour la future école d'enseignement spécialisé en Guillermaux. L'actuel bâtiment, qui ne convient pas aux besoins, sera démolé une fois les nouveaux locaux inaugurés.

PAYERNE

«Comme pour le Petit Poucet, qui posait des cailloux pour ne pas se perdre, j'espère que cette pierre va vous permettre de trouver votre chemin dans les meilleures conditions.» Tel a été le souhait adressé lundi après-midi par le directeur général de la Fondation de Verdeil, Cédric Blanc, aux enfants de l'école d'enseignement spécialisé en Guillermaux à Payerne. En présence des autorités, des enseignants, du personnel et des élèves ainsi que des familles, il participait à la cérémonie de la pose de la première pierre du nouvel établissement qui sera érigé à côté de l'école actuelle dans l'ancien Institut Jomini, lequel sera démolé une fois les travaux achevés.

«Ce bâtiment a subi plusieurs modifications au fil du temps et n'est pas adapté aux personnes à mobilité réduite», explique Anne-Catherine Javet, l'architecte en charge du projet. La grue et les pelles mécaniques s'activent déjà depuis juillet dernier près de la vieille école qui accueille aujourd'hui 38 élèves. L'inauguration du nouveau bâtiment est pré-



Elèves de l'école, Rodrigo Monteiro da Silva et Tonia Bettex ont eu l'honneur de participer activement à la cérémonie, accompagnés de Marcel David Yersin (à g.), président du conseil de la Fondation de Verdeil, et de Cédric Blanc, son directeur général.

vue pour la rentrée scolaire 2020. Et le coût global du projet s'élève à 9 millions de francs, dont 8 millions seront financés par l'Etat de Vaud, indique Marcel David Yersin, président du conseil de cette fondation en charge de quelque 900 élèves répartis sur treize sites dans le canton. Le solde, 1 million de francs, sera financé par cette dernière, qui s'apprete à lever des fonds. «Ce montant correspond grosso modo aux aménagements extérieurs qui entoureront la nou-

velle construction», précise Marcel David Yersin.

Répondre aux besoins

Construit sur deux niveaux, en bois préfabriqué, le futur pavillon sera moins élevé que l'ancien institut. Il comprendra entre autres six salles de cours ainsi que des salles destinées aux travaux manuels, à l'économie familiale ou encore au travail de la psychomotricité. «Les parties communes telles que la bibliothèque,

la salle à manger, les locaux pour les soins thérapeutiques ou encore la direction se trouveront au rez-de-chaussée tandis que les salles de classe seront situées à l'étage», explique le responsable de l'école Stéphane Fontana.

Celui-ci précise aussi que le futur bâtiment permettra d'accueillir une quarantaine d'élèves, soit l'effectif actuel. «Avec le recul de ces dernières années, le projet devrait correspondre aux besoins», observe le responsable du site. Il

relève au passage que les effets de la politique actuelle, qui privilégie davantage l'inclusion des élèves en situation de handicap ou en difficulté d'apprentissage dans des classes standards, ne devraient en principe pas faire augmenter les besoins de l'école en termes de place. En outre, le nouveau projet permettra d'offrir plus d'ateliers aux élèves du centre Transition école métier (TEM) Broye, une autre structure de la fondation également présente à Payerne pour les jeunes de 16 à 18 ans.

Parc ouvert sur le voisinage

En plus du nouveau bâtiment, le projet comprend toute une série d'aménagements extérieurs. En plus d'un terrain de sport déjà construit, et qui sert de préau aux enfants durant les travaux, l'endroit devrait entre autres comprendre un parking, un verger, un jardin potager, ainsi qu'une place de jeux adaptée aux enfants handicapés et non handicapés. «Une des idées principales du projet consiste à créer un lieu ouvert sur Payerne et ses habitants», explique l'architecte paysagiste Emmanuelle Bonnemaïson, mandatée pour les aménagements extérieurs.

■ PIERRE KÖSTINGER

Jean-Paul Rohrbach n'est plus



PHOTO JEAN-CLAUDE PÉCLARD

PAYERNE

Du petit club de province qu'était encore le Club d'échecs de Payerne au début des années 1990, il en a fait une société d'envergure en Suisse romande. Président du club de 1995 à 2012, Jean-Paul Rohrbach est décédé le samedi 10 novembre dernier, des suites d'une longue maladie. S'il a malheureusement perdu cette dernière partie, il n'a en revanche jamais couché son roi. «Il a continué à jouer jusqu'au bout», raconte, ému, son ami Jean-Claude Péclard, membre du club.

Ancien infirmier-chef du HIB, Jean-Paul Rohrbach avait rejoint le club payernois en 1972, à l'époque de la mythique finale entre le Russe Boris Spassky, tenant du titre mondial, et l'Américain Bobby Fischer. En dehors des échecs, il était aussi féru de course à pied. «C'était un homme porté par de grandes valeurs sportives et éthiques», salue l'actuel président du club David Monnier. «En visionnaire, il a rapidement compris que l'avenir du club passait par la jeunesse. Ce grand engagement n'aurait pas été possible sans le soutien de son épouse, Pierrette.» PK

La toiture du manège menace de s'effondrer



Le manège des Avanturies a été construit entre 1980 et 1981 par les membres d'alors de la société équestre. PHOTO PK

AVANTURIES Construit en 1980-81, le manège est fermé depuis septembre pour raisons de sécurité.

PAYERNE

Le manège des Avanturies est fermé depuis septembre jusqu'à nouvel ordre. En cause: les parties soutenant la toiture sont voilées et menacent de s'effondrer. «On a remarqué le problème par hasard, en réalisant de petits travaux sur le toit en septembre dernier», explique Céline Corsini, présidente de la Société de cavalerie de Payerne, qui précise que les installations extérieures restent en revanche disponibles pour les cavaliers.

La présidente souligne que la société fait tout son possible pour que les réparations se fassent le plus rapidement. «Tous les samedis de novembre, des membres effectuent tous les travaux que

l'on peut faire nous-mêmes.» Pour le reste, cela dépendra de la réponse des banques que la société a approchée. Les travaux devraient coûter entre 60 000 et 100 000 francs, selon que l'éclairage soit aussi changé en même temps ou non.

La neige peut suffire

«On part du principe que le problème sera résolu d'ici février-mars prochain», espère Céline Corsini, ajoutant que même si la toiture de ce manège, construit entre 1980 et 1981 par les membres d'alors, pourrait tenir encore plusieurs mois, il s'agit de ne prendre aucun risque. «Il peut suffire d'un peu trop de neige cet hiver pour que cela s'écroule», indique-t-elle, ajoutant qu'avec cet automne ensoleillé, de nombreuses activités ont pu heureusement se faire à l'extérieur ces dernières semaines. PK

Il croise l'art avec le fer

EXPOSITION Le sculpteur Guillermo Inchaurregui présente ses œuvres.

CHEVROUX

On peut y voir un œil de bronze, la marque d'une croix, des griffures, des ondulations, des teintes cuivrées, dorées ou plus sombres. Le sculpteur Guillermo Inchaurregui dévoile un peu de son monde par bribes métalliques, des «impressions» comme il dit, d'une dizaine de centimètres de haut. Une vingtaine de ces œuvres créées en 2018 seront visibles dans son atelier de Chevroux, ce samedi 17 et le dimanche 25 novembre prochain.

Exit la palette et le pinceau pour cet artiste d'origine argentine, installé à Chevroux depuis 14 ans, Guillermo Inchaurregui



L'artiste recevra directement chez lui, dans son atelier. PHOTO PK

travaille au marteau, à la meule, avec une presse, un burin ou une perceuse. Pour créer ces «impressions», il suit son inspiration, coupant, taillant et façonnant des pièces de fer dans la masse.

«Ce n'est pas nous qui choisissons ce que nous aimons, c'est l'art qui nous choisit», aime à dire

l'artiste qui insiste: ses œuvres sont faites pour être touchées! PK

Expo de Guillermo Inchaurregui, samedi 17 novembre (17 h-19 h) et dimanche 25 novembre (14 h-17 h), atelier chemin de la Laiterie 2 à Chevroux. Infos: www.inchaurregui.ch

Du foot pour tacler les préjugés

MULTICULTUREL Mixte, multiculturel et amical sont les mots d'ordre du tournoi de foot pour tacler les préjugés organisé ce samedi à la salle de gym du Gymnase intercantonal de la Broye (GYB).

PAYERNE

La commission Suisses-Immigrés de Payerne, aidée de la fondation Cherpillod Arcades, organise ce samedi, dans la salle de gym du GYB, un tournoi de foot amical.

Les équipes, composées de 8 joueurs (5 joueurs, 1 gardien, 2 remplaçants) sont mixtes, au moins deux filles doivent en faire partie.

«Si une formation ne remplit pas ces critères, l'organisation mélangera les joueurs pour en former une nouvelle qui colle aux contraintes», informe Dino Belometti, délégué à l'intégration de la commune de Payerne.

Ambiance bon enfant

Cette journée vise à lutter contre les préjugés et aider à l'intégra-

tion des étrangers dans la commune. La manifestation est gratuite, ouverte à tous, et aura lieu par tous les temps. Elle est financée conjointement par le canton, la commune et trois donateurs privés.

Parallèlement à la manifestation, une exposition sur le racisme sera visible dans les locaux, «pour faire réfléchir tout un chacun sur le phénomène», glisse Dino Belometti.

COM/VL

Plus d'infos sur www.payerne.ch

Payerne

Des rendez-vous littéraires

Les brumes broyardes semblent inspirer les soirées sur le thème du polar, avec plusieurs auteurs du genre de passage dans la région. Ce vendredi 16 novembre, dès 19 h, au Café du Marché à Payerne, le Nyonnais Florian Sägesser présentera son deuxième roman, *Les trois singes*, un road-trip dont l'action se déroule en Australie. Et le même soir, dès 20 h, à la salle du Conseil communal de Grandcour, la bibliothèque La Passade organise une soirée littéraire sur le roman noir, avec les auteures romandes Olivia Gerig et Marie Javet. Cette dernière sera également présente le mercredi 21 novembre prochain, dès 19 h, à la librairie Page 2016 à Payerne, pour une autre soirée sur le thème du polar. Elle sera accompagnée cette fois par l'écrivain-procureur Nicolas Feuz. La séance de dédicace aura lieu dès 17 h 30.

Payerne

L'ORP déménage

L'Office régional de placement (ORP) change d'adresse, mais reste à Payerne. Elle quittera ses locaux de la rue des Terreaux 1, pour s'installer rue Guillermaux 1 dès ce jeudi 15 novembre. Ses numéros de téléphone et adresses e-mails restent en revanche inchangés.

Payerne

Les Unions chrétiennes se rencontrent

Le groupe des Unions chrétiennes féminines (UCF) de Payerne organise leur prochaine rencontre, ce vendredi 16 novembre, dès 14 h 30, à la Maison de paroisse. Au programme de cet après-midi: chants, jeux et thé.